

EXHORTACIÓN APOSTÓLICA POSTSINODAL DEL SANTO PADRE FRANCISCO AMORIS LAETITIA SOBRE EL AMOR EN LA FAMILIA

Capítulo segundo

REALIDAD Y DESAFÍOS DE LAS FAMILIAS

Situación actual de la familia

38. Debemos agradecer que la mayor parte de la gente valora las relaciones familiares que quieren permanecer en el tiempo y que aseguran el respeto al otro. Por eso, se aprecia que la Iglesia ofrezca espacios de acompañamiento y asesoramiento sobre cuestiones relacionadas con el crecimiento del amor, la superación de los conflictos o la educación de los hijos. Muchos estiman la fuerza de la gracia que experimentan en la Reconciliación sacramental y en la Eucaristía, que les permite sobrellevar los desafíos del matrimonio y la familia. En algunos países, especialmente en distintas partes de África, el secularismo no ha logrado debilitar algunos valores tradicionales, y en cada matrimonio se produce una fuerte unión entre dos familias ampliadas, donde todavía se conserva un sistema bien definido de gestión de conflictos y dificultades. En el mundo actual también se aprecia el testimonio de los matrimonios que no sólo han perdurado en el tiempo, sino que siguen sosteniendo un proyecto común y conservan el afecto. Esto abre la puerta a una pastoral positiva, acogedora, que posibilita una profundización gradual de las exigencias del Evangelio. Sin embargo, muchas veces hemos actuado a la defensiva, y gastamos las energías pastorales redoblando el ataque al mundo decadente, con poca capacidad proactiva para mostrar caminos de felicidad. Muchos no sienten que el mensaje de la Iglesia sobre el matrimonio y la familia haya sido un claro reflejo de la predicación y de las actitudes de Jesús que, al mismo tiempo que proponía un ideal exigente, nunca perdía la cercanía compasiva con los frágiles, como la samaritana o la mujer adúltera.

LECTURAS de 04 de junio: Domingo de Pentecostés, ciclo A.

Hch 2, 1-11: *“Se llenaron todos de Espíritu Santo”*

Sal 103: *“Envía tu Espíritu, Señor, y repuebla la faz de la tierra”*

1 Cor 12, 3b-7.12s: *“Hemos sido bautizados en un mismo Espíritu”*

+ EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN

20, 19-23

Al anochecer de aquel día, el primero de la semana, estaban los discípulos en una casa con las puertas cerradas, por miedo a los judíos. Y en esto entró Jesús, se puso en medio y les dijo: “Paz a vosotros”. 20/ Y, diciendo esto, les enseñó las manos y el costado. Y los discípulos se llenaron de alegría al ver al Señor. 21/ Jesús repitió: “Paz a vosotros. Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo”. 22/ Y

dicho esto, exhaló su aliento sobre ellos y les dijo: “Recibid el Espíritu Santo; 23/ a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdonados; a quienes se los retengáis, les quedan retenidos”.

Palabra de Dios.

COMENTARIO: « ALIENTO DE VIDA »

Los hebreos se hacían una idea muy bella y real del misterio de la vida. Así describe la creación del hombre un viejo relato del siglo ix antes de Cristo: *«El Señor Dios modeló al hombre del barro de la tierra. Luego, sopló en su nariz aliento de vida. Y así el hombre se convirtió en un viviente».*

Es lo que dice la experiencia. El ser humano es barro. En cualquier momento se puede desmoronar. ¿Cómo caminar con pies de barro? ¿Cómo mirar la vida con ojos de barro? ¿Cómo amar con corazón de barro? Sin embargo, este barro ¡ vive! En su interior hay un aliento que le hace vivir. Es el Aliento de Dios. Su Espíritu vivificador.



Al final de su evangelio, Juan ha descrito una escena grandiosa. Es el momento culminante de Jesús resucitado. Según su relato, el nacimiento de la Iglesia es una *«nueva creación»*. Al enviar a sus discípulos, Jesús *«sopla su aliento sobre ellos y les dice: Recibid el Espíritu Santo»*. Sin el Espíritu de Jesús, la Iglesia es barro sin vida: una comunidad incapaz de introducir esperanza, consuelo y vida en el mundo. Puede pronunciar palabras sublimes sin comunicar «algo» de Dios a los corazones. Puede hablar con seguridad y firmeza sin afianzar la fe de las personas. ¿De dónde va a sacar esperanza si no es del aliento de Jesús? ¿Cómo va a defenderse de la muerte sin el Espíritu del resucitado?

Sin el Espíritu creador de Jesús, podemos terminar sin que nadie en la Iglesia crea en algo diferente. Todo debe ser como ha sido. No está permitido soñar en grandes novedades. Lo más seguro es una religión estática y controlada, que cambie lo menos posible. Lo que hemos recibido de otros tiempos es también lo mejor para los nuestros. Nuestras generaciones han de celebrar su fe vacilante con el lenguaje y los ritos de hace muchos siglos. Los caminos están marcados. No hay que preguntarse por qué.

¿Cómo no gritar con fuerza: «¡Ven, Espíritu Santo! Ven a tu Iglesia. Ven a liberarnos del miedo, la mediocridad y la falta de fe en tu fuerza creadora»? No hemos de mirar a otros. Hemos de abrir cada uno nuestro propio corazón.

José Antonio Pagola.

SOS: Ayuda consolidar ruinas ERMITA DE SANTA LEOCADIA, en Salcedillo
Eva Fernández, Presidenta de la Asociación Santa Leocadia me envía esta



llamada solidaria:

Estimado D. Enrique:

La asociación Santa Leocadia ha lanzado una campaña de "crowdfunding", lo que toda la vida se ha llamado una colecta, con el objetivo de recaudar fondos para la tan deseada consolidación y puesta en valor de las ruinas de Santa Leocadia. Quizá haya leído algo en el

periódico, pues sacaron la noticia hará unos 15 días. Esta colecta se hace a través de una plataforma internacional llamada "kickstarter" y es a todo o nada. Es decir, si no se consigue el objetivo final, en nuestro caso 10.000 €, no se percibe ninguna de las cantidades donadas, que no serían cargadas en las tarjetas de los donantes. Llevamos más de 6.000 € recaudados y nos quedan 9 días para cumplir el plazo.

Le envío el enlace la página web por si lo puede difundir entre sus contactos del valle y alguno se anima a donar: www.kickstarter.com/projects/stleocadia/20000-and-1-stone?ref=nav_search

Entiendo que es muy difícil que la gente del valle se anime a donar a través de una web pero también pueden hacerlo a la cuenta de la asociación en el Banco Santander:

Asociación Santa Leocadia

Banco Santander: ES93 0049 0056 4126 9099 1175

No hacen falta que sean cantidades muy grandes, cada uno dona lo que puede. Hay gente que da 5 € y otros que dan 100 € o incluso más. Todas las ayudas son bienvenidas. Se trata de un proyecto colaborativo en el que cada uno puede aportar su granito de arena. Lo importante es que lo hagan antes del día 30 de mayo.

Adjunto envío también la entrevista que me hicieron el viernes en Radio 5 sobre este tema.

En fin, Padre, disculpe mi atrevimiento pero estamos tan ilusionados con el proyecto que recurrimos a todos los medios posibles para difundirlo y tratar de conseguir los fondos.

Paz y bien.

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico padrenrique4@gmail.com

HOJA VOLANDERA

Nº 0267

PARROQUIAS DE TORANZO

LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR, ciclo A.

28/05/2017

Celebraciones y Misas durante la semana:

Villegar

Prases Sábado **27 Misa 18:00-**
Sábado 03 Misa 18:00-

Borleña Sábado **27 Misa 19:00- Gerardo Ruiz (13º Aniv)**
Sábado 03 *No hay misa*

Domingo 04 Misa 13:00- Primera Comuni3n: Miguel Fernández García.

Esponzués Domingo **28 Misa 10:00- Petra Escudero, esposo e hijo Bernardo, hermanos Irene e Ildefonso, Fam. Sañudo Abascal, Fam. Escudero López, Genara Muñoz, esposo, padres, hermanos y sobrinos.**

Domingo 04 Misa 10:00-

Corvera Domingo **28 Misa 11:00-**
Domingo 04 Misa 11:00-

Quintana Domingo **28 Misa 12:00- Isabel Blanco Cavada y fam.**
Viernes 02 Misa 19:00-
Domingo 04 *No hay misa.*

Castillo Sábado **27 Misa 17:00- Ramón Izaguirre Díaz (1er Aniv)**
Domingo **28 No hay misa.**
Domingo 04 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz.

VIRGEN DE GRACIA EN AÉS: Un año más, el día 23 de mayo, hemos



celebrado con alegría la fiesta de la Virgen de Gracia, patrona del Ayuntamiento de Puente Viesgo, sita en el pueblo de Aés.

El pueblo de Villegar abre la fiesta con la primera Misa a las 12:00 h. Después le sigue a las 13:00 h., la Misa mayor concelebrada. Al final de la misma se saca en procesión la imagen de la Virgen de Gracia alrededor de la iglesia: la mitad de la procesión la portan las mozas de Aés, la otra mitad las de Villegar. Es costumbre, después de la Misa compartir un día de fraternidad y alegría a sombra de la ermita de la Virgen.